



# Las actividades del 1 de septiembre: del informe de gobierno de Claudia Sheinbaum a la toma de protesta de la Suprema Corte

El discurso de la mandataria y la investidura de los 881 candidatos elegidos por voto popular, darán arranque al año legislativo mexicano



**JULIETA SANGUINO**

México - 31 AGO 2025 - 03:50 CST



México vivirá una jornada política inédita este 1 de septiembre, día en que arranca el año legislativo con la presentación del informe de gobierno de [Claudia Sheinbaum, la primera presidenta del país](#), y ocurre la toma de protesta de los 881 candidatos elegidos por primera vez por voto popular, quienes integrarán el [Poder Judicial](#) mexicano. Se suma también el inicio del periodo ordinario de sesiones del Congreso.

Se espera mucho movimiento en toda la ciudad, ya que 30 millones de alumnos de educación básica regresan a clases mientras ocurren todas las actividades políticas. Además, los actos protocolarios que se han establecido arrancan desde temprano y se prevé que duren todo el día.



## **¿A qué hora se presenta el informe de gobierno?**

La presidenta del país aclaró que presentará su informe en el Palacio Nacional, sin ningún tipo de festejo masivo, ya que celebrará su investidura presidencial hasta el 1 de octubre, cuando cumpla un año en el cargo.

Sheinbaum arranca a las 11.00 en Palacio Nacional, por lo que no hará su conferencia matutina. Con su gabinete ampliado e invitados de todos los sectores de la sociedad, la presidenta hará una sesión de lo que más tarde, la secretaria de Gobernación, [Rosa Icela Rodríguez](#), presentará por escrito en el Congreso de la Unión, donde los diputados y senadores harán un posicionamiento en intervenciones de 15 minutos.

## **El bastón de mando**

Afuera de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se llevará a cabo una ceremonia de purificación y la [entrega del bastón de mando](#) a los nuevos ministros de la Corte, prevista a las 16.30. La entrega del bastón es un símbolo de los pueblos indígenas, “es reconocer a los pueblos. Es un símbolo enorme, histórico, cultural de reconocimiento y una responsabilidad que te están dando, de un legado. Es algo muy hermoso”, afirmó Sheinbaum en su conferencia matutina del 6 de agosto.



## **Toma de protesta de ministros**

El Senado de la República será testigo de la renovación de 881 juzgadores electos en las elecciones del Poder Judicial con una sesión de cuatro horas de duración que comenzará a las 19.30 horas. En ella tomarán protesta de forma escalonada ministros, jueces y magistrados que fueron elegidos el 1 de junio. [Hugo Aguilar Ortiz](#) será el nuevo ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pleno que se conformará por cuatro hombres y cinco mujeres. Además, asumen cargo dos magistraturas de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 15 magistraturas de las salas regionales del TEPJF, cinco magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, 464 magistraturas de circuito y 386 juzgadores de distrito.

## **Sesión de instalación del pleno de la Corte (SCJN)**

Además de la toma de protesta, el nuevo pleno realizará una sesión solemne con la participación de los nueve ministros a las 22.00, a la que asistirán los líderes del congreso y Sheinbaum para la ceremonia protocolaria.

## **No es día de descanso obligatorio**

Este día no está considerado en el Diario Oficial de la Federación como un [día de descanso obligatorio](#).

[Las actividades del 1 de septiembre: del informe de gobierno de Claudia Sheinbaum a la toma de protesta de la Suprema Corte | EL PAÍS México](#)